



SUPER NOTA

Nombre del Alumno: Edwin Alfredo González Gómez

Nombre del tema: ECOLOGIA Y SALUD

Parcial: 1

Nombre de la Materia: ENFERMERIA COMUNITARIA

Nombre del profesor: María José Hernández Méndez

Nombre de la Licenciatura: TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre: 8

ECOLOGIA Y SALUD

La salud de las personas depende de su capacidad de crear una relación armoniosa con el ambiente, por este motivo no solo se debe tener en cuenta el efecto que los agentes ambientales puedan generar sobre la salud sino también las acciones que el individuo realiza para mantener la integridad de estos ambientes naturales.

Los peligros ambientales que amenazan la salud son:

- Cambio climático
- Pérdida de la capa estratosférica de ozono
- Degradación de la tierra
- Pérdida de diversidad biológica

¿Lo sabías?

Que la Organización Mundial de la Salud (OMS) calculan que el 23% de la carga mundial de mortalidad se debe a factores ambientales. Asimismo, atribuyen las mismas causas al 24% de la morbilidad.

SU RELACION



El proceso salud-enfermedad debe considerarse como un mecanismo ecológico de adaptación, mediante el cual los seres vivos están en dinámica relación con el medio ambiente y la resultante depende de las circunstancias con que el ser vivo y el medio ambiente se relacionan.

Las acciones del hombre sobre un determinado ecosistema natural, en un espacio geográfico definido, afectan otros sistemas naturales, a veces muy distantes.

EL ECOSISTEMA HUMANO



Los ecosistemas son los sistemas que dan apoyo a la vida en el planeta para la especie humana y todas las otras formas de vida.

Los ecosistemas son esenciales para el bienestar humano y especialmente para la salud, definida por la Organización Mundial de la Salud como el estado de completo bienestar físico, mental y social

La EM clasifica los servicios de los ecosistemas en:

- Servicios de aprovisionamiento
- Servicios de regulación
- Servicios de apoyo
- Servicios culturales

Las relaciones causales entre el cambio ambiental y la salud humana son complejas porque son a menudo indirectas, descontextualizadas en espacio y tiempo, y dependen de una serie de fuerzas modificadoras.

Los determinantes básicos del bienestar humano son:



- Seguridad: como alimento, vivienda, ropa, energía, etc.
- Libertades personales: tener buenas relaciones sociales
- Salud física



Los beneficios obtenidos de los ecosistemas incluyen: alimento, fibras naturales, un suministro constante de agua limpia, regulación de algunas plagas y enfermedades, sustancias medicinales, recreación, y protección contra peligros naturales como tormentas e inundaciones.

ENFOQUES SOBRE EL MEDIO AMBIENTE



Para una mejor comprensión de cómo el “medio ambiente” puede tener “peligros” o representar “amenazas” para la salud humana.

Medio ambiente

Se refiere a todo lo que rodea a un objeto o a cualquier otra entidad como:

- Físicas
- Biológicas
- Sociales
- Culturales
- Químicas
- Economicas

Peligro

Es el potencial que tiene un agente ambiental para afectar la salud que pueden ser:

- Peligros tradicionales
- Peligros modernos

Diferencia

Entre los peligros ambientales tradicionales y los modernos es que los primeros suelen manifestarse con rapidez relativa en forma de enfermedad



Su relación

Entre la salud humana y el medio ambiente es muy compleja, pues cada uno de los peligros tradicionales y modernos se asocia a distintos aspectos del desarrollo social y económico



Las enfermedades más importantes suelen asociarse a más de un tipo de exposición, y para causar las enfermedades los peligros actúan junto con los factores genéticos, la nutrición, los riesgos del estilo de vida y otros factores.

BIBLIOGRAFIA

- <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/c1334696583732e5c20a20e8bbe23401-LC-LTS802%20ENFERMERIA%20COMUNITARIA.pdf>